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PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
ÉCOLE DE L’HARMONIE 

  

PROCÈS-VERBAL de la séance ordinaire du conseil d’établissement de l’école de l’Harmonie 
(Saint-Édouard et Monseigneur-Robert), tenue le 7 novembre 2022 à 18 h 30, par 
visioconférence sur TEAMS, à laquelle sont présentes les personnes suivantes : 
 
PRÉSENTS : 
 
AMYOT, Philippe Représentant du personnel enseignant 
BEAUCHEMIN, Caroline Représentante du service de garde 
BERNATCHEZ, Édith Représentante des parents 
BESNER, Michael Représentant des parents 
CANTIN, Manon  Représentante des parents 
CAOUETTE, Émilie Représentante des parents 
DESGAGNÉS, Chrystine Représentante du personnel enseignant 
JOLY, Andréanne Représentante des parents 
LAROUCHE, Laurence Représentante du personnel professionnel 
MASSE, Véronique Représentante du personnel enseignant 
RIVIÈRE, Tiphanie Représentante des parents 
ROULON, Bruno Représentant des parents 
SIROIS, Annie Représentante des parents 
ST-PIERRE, Linda  Représentante du personnel de soutien 
TREMBLAY, Lucie                                Représentante du service de garde 
TREMBLAY, Nancy                                Représentante du personnel enseignant 
 

ABSENTES :  
 
AUBRY-GAGNON, Samuel Représentant des parents 
RAYMOND, Fanny Représentante des parents 
 
PARTICIPANTES : 
 
DUBÉ, Marie-Josée Directrice adjointe 
DUGUAY-DION, Joanie Directrice adjointe 
VALLÉE, Julie                                          Directrice 
 
Madame Christine Fortin agit à titre de secrétaire de la séance.  
 
 

 1. OUVERTURE DE LA SÉANCE, VÉRIFICATION DU QUORUM ET MOT DE BIENVENUE 
 
Le quorum est constaté, la séance est ouverte à 18 h 30. Madame Tiphanie Rivière 
souhaite la bienvenue aux membres. 
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CE-22/23-13 2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

IL EST PROPOSÉ par madame Nancy Tremblay et appuyé par madame Manon Cantin 
l’adoption de l’ordre du jour tel que présenté. 

 
1. Ouverture de la séance, vérification du quorum et mot de bienvenue  
2. Adoption de l’ordre du jour  
3. Adoption du procès-verbal de la séance du 26 septembre 2022  
4. Suivis au procès-verbal  
5. Adoption des prévisions budgétaires 2022-2023 
6. Adoption des plans d’action contre la violence et l’intimidation 
7. Approbation de la planification des contenus en éducation à la sexualité 
8. Approbation de la planification des contenus en orientation scolaire et professionnelle 
9. Approbation des sorties éducatives 
10. Approbation d’une campagne de financement 
11. Approbation de la modification à l’horaire des 22 et 23 décembre 2022 
12. Approbation de la politique d’intégrité intellectuelle (programme PP) 
13. Projet éducatif 
14. Information du comité de parents 
15. Information de l’OPP 
16. Communication de la présidence 
17. Communication de la direction 
18. Information des services de garde 
19. Autres sujets 
20. Levée de la séance 

 
*ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ* 

 

 
CE-22/23-14 3        ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 26 SEPTEMBRE 2022 

 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Bruno Roulon et appuyé par madame Caroline Beauchemin 
l’adoption du procès-verbal du 26 septembre 2022, tel que présenté. 

 
*ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ* 

 

 4. SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL 
 
Un suivi au point cinq du procès-verbal : la formation des nouveaux membres a eu lieu 
le 18 octobre dernier. Les capsules obligatoires et celles qui étaient pertinentes à la 
séance du jour ont été visionnées et les documents ont également été remis. 
 
 
 
 
 
 
 

 



3 

 

CE-22/23-15 5. ADOPTION DES PRÉVISIONS BUDGÉTAIRES 2022-2023 
 

Madame Julie Vallée survole le tableau des prévisions budgétaires avec les membres en 
prenant soin de détailler tous les postes budgétaires. 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Lucie Tremblay et appuyé par monsieur Bruno Roulon 
l’adoption des prévisions budgétaires 2022-2023, telles que présentées. 

*ADOPTÉES À L’UNANIMITÉ* 
 

 
CE-22/23-16 6. ADOPTION DES PLANS D’ACTION CONTRE LA VIOLENCE ET L’INTIMIDATION 

 
Madame Vallée informe les membres que ce dossier est assumé par madame Joanie 
Duguay-Dion pour le bâtiment St-Édouard et par madame Marie-Josée Dubé pour le 
bâtiment Mgr-Robert.  
 
Elle mentionne que nous sommes à moins de cinq plaintes par année où il est vraiment 
question d’intimidation, pour les deux bâtiments. Un sondage sera passé aux élèves au 
printemps sur le sentiment de sécurité à l’école. Une cueillette de données sera faite pour 
les élèves de la 4e année à la 6e année et l’analyse suivra. 
 
Madame Dubé mentionne qu’un sondage a été fait auprès des élèves de Mgr-Robert. 
 
Madame Tiphanie Rivière suggère une rencontre d’information pour les parents 
concernant l’intimidation. Elle mentionne que ce serait bénéfique pour beaucoup de 
gens. 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Annie Sirois et appuyé par madame Véronique Masse 
l’adoption des plans d’action contre la violence et l’intimidation, tels que présentés. 
 

*ADOPTÉS À L’UNANIMITÉ* 
 
 

CE-22/23-17 7. APPROBATION DE LA PLANIFICATION DES CONTENUS EN ÉDUCATION À LA SEXUALITÉ 
 

Madame Vallée explique que le ministère demande l’approbation du conseil 
d’établissement au sujet de la planification des contenus, mais que c’est probablement la 
dernière année, car l’an prochain le cours d’éthique et culture religieuse sera remplacé 
par le cours de culture et citoyenneté québécoise et les contenus y seront intégrés. 
Aucune modification du côté des deux bâtiments. Des élèves du bâtiment St-Édouard 
auront la visite de l’organisme sexplique pour le volet des agressions sexuelles. Les lettres 
explicatives ont été envoyées aux parents. Il y a aussi le retour des infirmières scolaires et 
des ateliers sur la puberté. 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Michael Besner et appuyé par madame 
Chrystine Desgagnés l’approbation de la planification des contenus en éducation à la 
sexualité. 
 

*APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ* 
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CE-22/23-18 8. APPROBATION DE LA PLANIFICATION DES CONTENUS EN ORIENTATION SCOLAIRE ET 
PROFESSIONNELLE 
 
Madame Vallée mentionne que depuis quelques années, ce sont des contenus 
obligatoires au 3e cycle seulement. Ce sont les mêmes planifications que l’année dernière.  
 
IL EST PROPOSÉ par madame Véronique Masse et appuyé par madame Nancy Tremblay 
l’approbation de la planification des contenus en orientation scolaire et professionnelle. 

 
*APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ* 

 

CE-22/23-19 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CE-22/23-20 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CE-22/23-21 
 
 
 
 
 
 
 

9. APPROBATION DES SORTIES ÉDUCATIVES 
 

Madame Vallée mentionne que des sorties éducatives ont été approuvées par courriel le 
14 octobre dernier. Elle invite les membres du conseil d’établissement à prendre 
connaissance des ajouts de sorties éducatives.  

 
Les élèves de 6e année ont eu la chance d’essayer le transport en autobus du RTC. Certains 
points ont été positifs, comme travailler l’autonomie et les coûts moindres. Cependant, 
les trajets sont beaucoup plus longs. Cette expérience est plus difficile avec des plus 
jeunes. 

 
IL EST PROPOSÉ par madame Andréanne Joly et appuyé par madame Manon Cantin 
l’approbation des sorties éducatives. 

 
*APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ* 

 
10. APPROBATION D’UNE CAMPAGNE DE FINANCEMENT 
 

Madame Vallée fait part que la campagne de financement des bûches glacées pour l’OPP 
et le programme arts-études musique a été approuvée par courriel le 14 octobre dernier. 
Une autre campagne de financement s’est ajoutée. Les élèves de musique chanteront 
l’hymne national à une partie des Remparts en janvier prochain. 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Annie Sirois et appuyé par madame Manon Cantin 
l’approbation d’une campagne de financement. 

 
*APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ* 

 
 
 
11. APPROBATION DE LA MODIFICATION À L’HORAIRE DES 22 ET 23 DÉCEMBRE 2022 
 

Madame Julie Vallée propose deux horaires pour les 22 et 23 décembre prochains. Pour 
le bâtiment de St-Édouard, les élèves seront pris en charge par les enseignants de 
8 h à 18 h, avec des activités tout au long de la journée. Il y aura des déplacements à la 
piscine et à l’aréna. Les parents qui le désirent pourront payer les frais pour un souper 
pizza, pour un maximum de 8 $. Il y aurait congé le 23 décembre, mais pour ceux qui en 
ont besoin, le service de garde sera ouvert. 
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CE-22/23-22 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Pour ce qui est du bâtiment Mgr-Robert, l’horaire serait de 8 h à 19 h 30 pour le primaire 
et de 8 h à 17 h 20 pour le préscolaire. Les élèves auront des récréations et une période 
de dîner telles que prévues à l’horaire habituel. Il y aura congé le 23 décembre, cependant 
le service de garde sera ouvert.  
 
Les frais habituels de service de garde seront facturés aux parents. 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Émilie Caouette et appuyé par madame Annie Sirois 
l’approbation de la modification à l’horaire des 22 et 23 décembre 2022. 

 
*APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ* 

 
 
12. APPROBATION DE LA POLITIQUE D’INTÉGRITÉ INTELLECTUELLE (PROGRAMME PP) 
  

Madame Vallée explique qu’avec la visite de l’IB pour le programme PP au bâtiment de 
Mgr-Robert, nous devons réviser nos différentes politiques. Une politique a été 
approuvée en septembre dernier et aujourd’hui, nous devons en approuver une autre. 

 
 IL EST PROPOSÉ par monsieur Michaël Besner et appuyé par madame Nancy Tremblay 

l’approbation de la politique d’intégrité intellectuelle (programme PP). 
 

*APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ* 
 
13.  PROJET ÉDUCATIF 
 

Madame Marie-Josée Dubé et madame Joanie Duguay-Dion présentent l’avancement des 
travaux de révision du projet éducatif, en prenant soin de bien expliquer tout le contenu. 

 
 
14. INFORMATION DU COMITÉ DE PARENTS 
 
 Il y a eu deux rencontres :  
 
 Le 5 octobre : les élections du comité exécutif 
 Le 25 octobre : la présentation de la ressource « aidersonenfant.com » 

 
 Le 28 octobre dernier, un lien a été envoyé aux membres-parents concernant 
 l’outil parcours-parent qui contient 24 parcours parent, 30 groupes de discussion et 12 
 évènements en direct. 
 

 La prochaine rencontre du comité de parents est le 23 novembre prochain. 
 
15. INFORMATION DE L’OPP 
 

Il y a eu deux rencontres, le 11 octobre et le 7 novembre. Il n’y a pas de parents du 
bâtiment St-Édouard cette année. Les parents de l’OPP travailleront sur le projet de la 
bibliothèque à Mgr-Robert, tandis que le projet à St-Édouard est mis sur la glace. Ils feront 
la promotion d’articles à l’effigie de l’école. 
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CE-22/23-23 
 

16. COMMUNICATION DE LA PRÉSIDENCE 
 
 Aucune communication. 
 
 17.     COMMUNICATION DE LA DIRECTION 
 

Madame Vallée mentionne que c’est la fin de la 1re étape et que les parents ont eu 
l’occasion de prendre rendez-vous avec l’enseignante de leur enfant. Les équipes-écoles 
ont eu une formation sur Mozaik portail afin de s’approprier le potentiel cette plateforme, 
qui est aussi un outil de communication avec les parents. 
 
 

18. INFORMATION DES SERVICES DE GARDE 
 
 Madame Caroline Beauchemin fait part que c’est une période difficile à St-Édouard, des 

éducatrices sont absentes, ce qui occasionne une surcharge de travail. L’éducatrice classe 
principale du bâtiment St-Édouard quitte en novembre 2022. 

 
 Madame Lucie Tremblay mentionne qu’il y a deux postes midi-soir et deux postes midi à 

combler à Mgr-Robert. Les éducatrices ont de gros ratio d’élèves. 
 
19. AUTRES SUJETS 
 
 Aucun autre sujet. 
 
 
20. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 

Tous les sujets à l’ordre du jour étant épuisés, il est proposé par monsieur Bruno Roulon 
et appuyé par madame Annie Sirois, la levée de l’assemblée à 20 h 50. 

 
 
____________________________ _____________________________ 
Madame Tiphanie Rivière Madame Christine Fortin 
PRÉSIDENTE SECRÉTAIRE 
 

  

 


